

## **Komunikasi Informasi Dan Edukasi (KIE) Vaksinasi Dan Pencegahan Penyebaran Covid-19 Di Desa Titisan, Kabupaten Sukabumi**

**Mokh. Riza Rizkiyanto<sup>1</sup> dan Sokhivah<sup>2</sup>**

<sup>1</sup>Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten, 15419

<sup>2</sup> Ilmu Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu politik Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten, 15419

\*Sokhivah@umj.ac.id

### **ABSTRAK**

Penyakit Covid-19 adalah penyakit yang disebabkan oleh Coronavirus jenis baru dengan gejala klinis demam, batuk, pilek, letih, lesu, sakit tenggorokan, dan sesak napas. Meningkatnya kasus covid di Sukabumi hingga saat ini mencapai angka 3897 yang terkonfirmasi positif covid 19, hal ini membuat perlu adanya pencegahan penyebaran covid ini tetapi warga masih banyak yang kurang wawasannya terhadap pencegahan penyebaran virus ini salah satunya mengenai vaksin. Vaksin COVID-19 bertujuan untuk mengurangi penularan virus corona, menurunkan angka kesakitan dan kematian, mencapai kekebalan kelompok di masyarakat (herd immunity) serta melindungi masyarakat dari COVID-19 agar tetap produktif secara sosial dan ekonomi. Meskipun sudah adanya program vaksinasi di Desa Titisan tetapi masih ada warga yang tidak mau di vaksin karena mereka belum memahami pentingnya mengenai vaksinasi ini yang merupakan salah satu cara pencegahan penyebaran covid 19, oleh karena itu di perlukan peningkatan pemahaman oleh warga mengenai vaksinasi dalam memberikan Informasi dan Edukasi yang di lakukan secara langsung bertatap muka agar mereka lebih apresiasi terhadap program vaksinasi yang di adakan di desa Titisan.

**Kata Kunci:** Covid 19, Vaksin, Informasi Dan Edukasi

### **ABSTRACT**

Covid-19 is a disease caused by a new type of coronavirus with clinical symptoms of fever, cough, runny nose, fatigue, lethargy, sore throat, and shortness of breath. The increasing cases of covid in Sukabumi today reached 3897 which confirmed the positive covid 19, this makes it necessary to prevent the spread of this covid but residents still much less her insights on the prevention of spread of the virus is one of the vaksin. Vaccine COVID-19 aims to reduce transmission of the corona virus, reduce morbidity and mortality, achieve group immunity in the community (herd immunity) and protect the community from COVID-19 in order to remain socially and economically productive. Although it was the vaccination program in the Village Bead tetapi there are still people who ti dak want the vaccine because they do not understand pentingnya about this vaccination, which is one way of preventing the spread of covid 19, because it is in need of an improved understanding of ole h citizens of vaccinations d natural provide information and education that is carried out directly face to face so that they are more appreciative of the vaccination program held in the village of Titisan.

**Keywords:** Covid 19, Vaccine, Infromation and Edcation

**SEMINAR NASIONAL PENGABDIAN MASYARAKAT 2021**

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH JAKARTA, 28 OKTOBER 2021**

**287 – UMJ - KKN**



## 1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Online Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun 2020/2021 merupakan salah satu program yang harus ditempuh oleh setiap mahasiswa di perguruan tinggi. Program ini, dilaksanakan sebagai implementasi dari salah satu catur dharma perguruan tinggi Muhammadiyah yaitu pengabdian masyarakat. Hal ini, sejalan pula dengan tugas perguruan tinggi sebagai lembaga tempat mempersiapkan generasi muda yang cerdas secara intelektual dan terampil. Maka perlu dibekali kemampuan beradaptasi dan berperan aktif dalam kehidupan bermasyarakat.

Penyakit Covid-19 adalah penyakit yang disebabkan oleh Coronavirus jenis baru dengan gejala klinis demam, batuk, pilek, letih, lesu, sakit tenggorokan, dan sesak napas. Masyarakat perlu mengetahui cara mencegah penularan virus tersebut agar tidak mewabah di Indonesia.

Coronavirus menular melalui droplets atau tetesan cairan yang berasal dari batuk dan bersin, kontak pribadi seperti menyentuh dan berjabat tangan, menyentuh benda atau permukaan yang terdapat virus kemudian menyentuh mulut, hidung, atau mata sebelum mencuci tangan,

Kasus covid di Sukabumi hingga saat ini mencapai angka 3897 yang terkonfirmasi covid 19, Fenomena massa mengenai covid dan vaksin ini selalu ada pro dan kontra seperti ada yang percaya terhadap virus ini ada juga yg tidak percaya seperti halnya pemberitaan korban COVID-19 misalnya, media cenderung menjual embel-embel gelar dan instansi korban dalam judulnya. Contohnya pada judul berita "Pegawai Bank BNI Terindikasi Corona". Alih-alih memperingati masyarakat yang mungkin pernah berinteraksi dengan korban, ketakutan dan spekulasi negatif masyarakat akan instansi tersebut justru yang terjadi. Begitupun terkait vaksin muncul pro dan kontra di masyarakat. Ada yang mendukung vaksin, dan ada juga yang meragukan keefektifan dan kemampuan vaksin Covid-19, beberapa di antaranya bahkan menolak vaksin.

Pemberian vaksin COVID-19 bertujuan untuk mengurangi penularan virus corona, menurunkan angka kesakitan dan kematian, mencapai kekebalan kelompok di masyarakat (herd immunity) serta melindungi masyarakat dari COVID-19 agar tetap produktif secara sosial dan ekonomi.

Vaksin merupakan bahan antigen yang digunakan untuk menghasilkan kekebalan tubuh terhadap suatu penyakit. Suatu vaksin mengandung

agen menyerupai mikroorganisme penyebab suatu penyakit dan sering dibuat dari mikroorganisme. Virus atau bakteri yang sudah mati atau dilemahkan dari toksin salah satu protein permukaannya. Pemberian agen ini merangsang sistem imun di dalam tubuh untuk mengenalinya sebagai agen asing, menghancurkannya, dan mengingatnya sehingga sistem imun tubuh siap untuk:

- Menetralkannya sebelum memasuki sel.
- Mengenali dan menghancurkan sel yang telah terinfeksi sebelum agen tersebut dapat berkembang.
- Jika tetap sakit, maka sakitnya akan jauh lebih ringan.

## 2. METODE

Metode yang di laksanakan dalam Kuliah Kerja Nyata (KKN) Berbasis online adalah dengan melakukan Komunikasi Informasi Dan Edukasi kepada warga.

Menurut Effendy (1998), komunikasi adalah pertukaran pikiran atau keterangan dalam rangka menciptakan rasa saling mengerti dan saling percaya, demi terwujudnya hubungan yang baik antara seseorang dengan orang lain. Komunikasi adalah pertukaran fakta, gagasan, opini atau emosi antara dua orang atau lebih.

Komunikasi kesehatan adalah usaha yang sistematis untuk mempengaruhi secara positif perilaku kesehatan masyarakat, dengan menggunakan berbagai prinsip dan metode

komunikasi, baik menggunakan komunikasi antar pribadi maupun komunikasi massa (Notoatmodjo, 2003).

Informasi adalah keterangan, gagasan, maupun kenyataan-kenyataan yang perlu diketahui oleh masyarakat (BKKBN, 1993). Sedangkan menurut DEPKES, 1990 Informasi adalah pesan yang disampaikan.

Edukasi adalah proses perubahan perilaku kearah yang positif (DEPKES RI, 1990). Menurut Effendy (1998), pendidikan kesehatan merupakan salah satu kompetensi yang dituntut dari tenaga kesehatan, karena merupakan salah satu peranan yang harus dilaksanakan dalam setiap memberikan pelayanan kesehatan, baik itu terhadap individu, keluarga, kelompok ataupun masyarakat.

Memberikan Informasi dan Edukasi ini bertujuan agar warga dapat lebih memahami mengenai pengertian vaksinasi, manfaat vaksinasi dan pencegahan penyebaran covid 19.

### 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

#### 1. PELAKSANAAN

Kuliah Kerja Nyata atau KKN adalah sebuah hasil dan pembahasan kegiatan penulis akan menjelaskan berdasarkan kegiatan Kuliah Kerja Nyata(KKN) berbasis online sebagai berikut:

Memberikan Informasi Dan Edukasi mengenai Vaksinasi dan Pencegahan Covid 19 Kepada warga dengan materi berupa pengertian vaksinasi, manfaat vaksinasi, efek vaksinasi dan pengertian pecegahan penyebaran covid. Kegiatan ini Berlangsung dari tanggal 1-31 Juli 2021



**Gambar 1.** Memberikan Informasi Dan Edukasi mengenai Vaksinasi dan Pencegahan Covid 19 di Kp Kedung Rt 27 Rw 06



**Gambar 2.** Memberikan Informasi Dan Edukasi mengenai Vaksinasi dan Pencegahan Covid 19 di Kp Kedung Rt 27 Rw 06

#### 2. HASIL EVALUASI PELAKSANAAN

Dari hasil evaluasi pelaksanaan KKN ini, Para warga Alhamdulillah memahami apa yang sudah saya sampaikan terkait dengan Informasi dan Edukasi mengenai vaksinasi dan pencegahan penyebaran covid. Sebelumnya warga yang sudah di vaksin sebagian besar belum mengetahui bahwa efek dari vaksin ini adalah hal yang wajar karena kembali lagi kepada imun masing-masing ada juga orang yg sudah di vaksin tapi tidak merasakan apa-apa dan mereka ber anggapan bahwa sudah di vaksin akan kebal terhadap covid tetapi saya menjelaskan lagi bahwa vaksin ini bukan berarti akan kebal terhadap covid tapi untuk mengurangi efek yang berat jika terpapar covid,setelah itu mereka jadi mengerti untuk tetap menjaga proses meskipun sudah di vaksin.

Kemudian untuk warga yang belum di vaksin sebelumnya mereka takut terhadap vaksin ini karena banyaknya isu-isu setelah di vaksin jatuh sakit ataupun mereka yang takut akan

jarum suntik, lalu saya menjelaskan lagi manfaat dan efek vaksin ini untuk tubuh dan ketika mau di vaksin pun nanti adanya proses screening oleh dokter jadi tidak asal langsung di vaksin, setelah itu akhirnya mereka mengerti bahwa di vaksin ini tidak semengerikan yang mereka kira, pada akhirnya mereka jadi lebih memahami mengenai vaksinasi ini setelah saya jelaskan.

#### 4. KESIMPULAN

Dari uraian di atas setelah Melaksanakan KKN yang bertempat di Kp. Kedung Rt 27 Rw 06 Desa Titisan penulis dapat menyimpulkan bahwa masih ada warga yang kurang pengentahuannya terhadap vaksinasi dan pencegahan covid ini, pemberian Informasi dan Edukasi terhadap warga ini sangat bermanfaat bagi mereka, jadi mereka lebih paham mengenai pengertian vaksinasi, manfaat vaksinasi dan pengertian pencegahan penyebaran covid 19. Semoga ke depannya pemerintah daerah bisa mengedukasi warga masyarakatnya agar pandemi ini segera selesai

#### DAFTAR PUSTAKA

[https://candimulyo-wonosobo.desa.id/artikel-komunikasi-informasi-dan-edukasi-kie-dalam-pelayanan-kb/?utm\\_source=rss&utm\\_medium=rss&utm\\_campaign=artikel-komunikasi-informasi-dan-edukasi-kie-dalam-pelayanan-kb](https://candimulyo-wonosobo.desa.id/artikel-komunikasi-informasi-dan-edukasi-kie-dalam-pelayanan-kb/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=artikel-komunikasi-informasi-dan-edukasi-kie-dalam-pelayanan-kb)

<http://pikokami.sukabumikab.go.id/>

Ebook: Kementerian Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak Republik Indonesia, Buku Saku Penggunaan media KIE

<https://www.kompas.com/sains/read/2020/12/23/16000023/keraguan-pada-vaksin-covid-19-bagaimana-masyarakat-harus-bersikap?page=all>

<https://sehatnegeriku.kemkes.go.id/baca/umum/20200331/5133667/cara-cegah-penularan-covid-19-masyarakat/>

<https://dinkes.bulelengkab.go.id/informasi/detail/artikel/49-efektivitas-vaksinasi-dalam-pemutusan-rantai-penularan-covid-19>